
 

 

香港新教育局局長楊潤雄稱政府將全面檢討副學士定位 
 

駐香港臺北經濟文化辦事處派駐人員 

 

香港新任特首林鄭月娥公佈「教育新資源」首批撥款申請，在大
專教育向中學文憑試核心科目考獲「三三二二」，就讀指定院校自資
學位及銜接學位課程的學生，提供每年三萬元的免入息審查資助。新
教育局長楊潤雄昨在電台節目表示，不宜將副學士包括在該 3萬元免
入息審查資助內，又稱副學士已推出 17 年，是時候研究和檢討定位。 

教育局局長楊潤雄昨在電台節目，解釋「教育新資源」措施。被
問到新推出的免入息審查資助計畫，只涵蓋修讀自資學士學位課程，
未包括副學士課程，楊潤雄解釋政府將全面檢討副學位課程，「如果
將資助放下去，就真的又鼓勵更多人就讀副學士，那真象未必真的能
看得出來，與其現在考慮做，不如晚一步」。 

他指社會與業界均要求檢討副學位課程，除了畢業生薪酬未能反
映資歷外，也涉及課程定位不明確，「我們原本設計副學士、副學位
本身是獨立、受認可的課程，是在中學畢業至大學畢業中間多一個階
層，但現在很多人將它視為踏腳石，再去讀學士學位，那麼副學士的
價值及位置應在哪裏？這正是將來要看的問題」。 

有聽眾認同免入息審查資助，有助鼓勵未能入讀八大的「邊緣考
生」，但憂慮競爭愈見激烈的自資學位課程，日後更難報讀。楊潤雄
回應指，相信部分學生因免入息審查資助，由報讀副學位轉投自資學
位課程，但指自資高教界有一定彈性，能因應需求加開課程及學額，
鼓勵院校不僅看重學生成績，亦要兼顧他們興趣與能力，而學生亦毋
須感到壓力，「就算他們修讀副學位課程，日後若入讀銜接自資學位
課程，我們亦提供資助，而副學士課程學費略平於自資學位課程，所
以四年合計，兩者學費也差不遠」。 

楊潤雄又提到，已與自資專上院校達成共識，將由院校收生後整
理符合資格的學生名單，供教育局核實後，將資助直接給院校，所以
學生只須繳付扣減三萬元資助後的學費差額。立法會教育界議員葉建
源認為，未來高等教育適齡學生下跌，認為政府適時檢視副學士課程，
研究將來安排，重申教育專業人員協會認同免入息審查資助，有助更
多成績達標的學生接受學位教育。 
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